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COMMISSION ÉLECTROTECHNIQUE INTERNATIONALE

–––––––––––

FUSIBLES BASSE TENSION –

Partie 2-1: Règles supplémentaires pour les fusibles destinés
à être utilisés par des personnes habilitées (fusibles pour usages

essentiellement industriels) –
Sections I à V: Exemples de fusibles normalisés

AVANT-PROPOS

1) La CEI (Commission Electrotechnique Internationale) est une organisation mondiale de normalisation composée
de l'ensemble des comités électrotechniques nationaux (Comités nationaux de la CEI). La CEI a pour objet de
favoriser la coopération internationale pour toutes les questions de normalisation dans les domaines de
l'électricité et de l'électronique. A cet effet, la CEI, entre autres activités, publie des Normes Internationales.
Leur élaboration est confiée à des comités d'études, aux travaux desquels tout Comité national intéressé par le
sujet traité peut participer. Les organisations internationales, gouvernementales et non gouvernementales, en
liaison avec la CEI, participent également aux travaux. La CEI collabore étroitement avec l'Organisation
Internationale de Normalisation (ISO), selon des conditions fixées par accord entre les deux organisations.

2) Les décisions ou accords officiels de la CEI concernant les questions techniques, représentent, dans la mesure
du possible un accord international sur les sujets étudiés, étant donné que les Comités nationaux intéressés
sont représentés dans chaque comité d’études.

3) Les documents produits se présentent sous la forme de recommandations internationales. Ils sont publiés
comme normes, spécifications techniques, rapports techniques ou guides et agréés comme tels par les Comités
nationaux.

4) Dans le but d'encourager l'unification internationale, les Comités nationaux de la CEI s'engagent à appliquer de
façon transparente, dans toute la mesure possible, les Normes internationales de la CEI dans leurs normes
nationales et régionales. Toute divergence entre la norme de la CEI et la norme nationale ou régionale
correspondante doit être indiquée en termes clairs dans cette dernière.

5) La CEI n’a fixé aucune procédure concernant le marquage comme indication d’approbation et sa responsabilité
n’est pas engagée quand un matériel est déclaré conforme à l’une de ses normes.

6) L’attention est attirée sur le fait que certains des éléments de la présente Norme internationale peuvent faire
l’objet de droits de propriété intellectuelle ou de droits analogues. La CEI ne saurait être tenue pour
responsable de ne pas avoir identifié de tels droits de propriété et de ne pas avoir signalé leur existence.

La Norme internationale CEI 60269-2-1 a été établie par le sous-comité 32B: Coupe-circuit à
fusibles à basse tension, du comité d’études 32 de la CEI: Coupe-circuit à fusibles.

La présente version consolidée de la CEI 60269-2-1 est issue de la troisième édition (1998)
[documents 32B/299/FDIS et 32B/304/FDIS] et de son amendement 1 (1999) [documents
32B/337/FDIS et 32B/340/RVD].

Elle porte le numéro d'édition 3.1.

Une ligne verticale dans la marge indique les textes modifiés par l’amendement 1.
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INTERNATIONAL ELECTROTECHNICAL COMMISSION
––––––––––

LOW-VOLTAGE FUSES –

Part 2-1: Supplementary requirements for fuses for use by
authorized persons (fuses mainly for industrial application) –

Sections I to V: Examples of types of standardized fuses

FOREWORD

1) The IEC (International Electrotechnical Commission) is a worldwide organization for standardization comprising
all national electrotechnical committees (IEC National Committees). The object of the IEC is to promote
international co-operation on all questions concerning standardization in the electrical and electronic fields. To
this end and in addition to other activities, the IEC publishes International Standards. Their preparation is
entrusted to technical committees; any IEC National Committee interested in the subject dealt with may
participate in this preparatory work. International, governmental and non-governmental organizations liaising
with the IEC also participate in this preparation. The IEC collaborates closely with the International Organization
for Standardization (ISO) in accordance with conditions determined by agreement between the two
organizations.

2) The formal decisions or agreements of the IEC on technical matters express, as nearly as possible, an
international consensus of opinion on the relevant subjects since each technical committee has representation
from all interested National Committees.

3) The documents produced have the form of recommendations for international use and are published in the form
of standards, technical specifications, technical reports or guides and they are accepted by the National
Committees in that sense.

4) In order to promote international unification, IEC National Committees undertake to apply IEC International
Standards transparently to the maximum extent possible in their national and regional standards. Any
divergence between the IEC Standard and the corresponding national or regional standard shall be clearly
indicated in the latter.

5) The IEC provides no marking procedure to indicate its approval and cannot be rendered responsible for any
equipment declared to be in conformity with one of its standards.

6) Attention is drawn to the possibility that some of the elements of this International Standard may be the subject
of patent rights. The IEC shall not be held responsible for identifying any or all such patent rights.

International Standard IEC 60269-2-1 has been prepared by subcommittee 32B: Low-voltage
fuses, of IEC technical committee 32: Fuses.

This consolidated version of IEC 60269-2-1 is based on the third edition (1998) [documents
32B/299/FDIS and 32B/304/RVD] and its amendment 1 (1999) [documents 32B/337/FDIS and
32B/340/RVD].

It bears the edition number 3.1

A vertical line in the margin shows the texts amended by amendment 1.
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FUSIBLES BASSE TENSION –

Partie 2-1: Règles supplémentaires pour les fusibles destinés
à être utilisés par des personnes habilitées (fusibles pour usages

essentiellement industriels) –
Sections I à V: Exemples de fusibles normalisés

NOTE EXPLICATIVE

Etant donné qu'il convient de lire conjointement la présente norme et les CEI 60269-1 et 60269-2,
on a fait correspondre la numérotation de leurs articles et paragraphes. En ce qui concerne les
tableaux, cette correspondance existe également entre la présente norme et la CEI 60269-1.
Toutefois, en présence de tableaux supplémentaires, on a recouru à des lettres majuscules;
par exemple: tableau A, tableau B, etc.

1 Généralités

Les fusibles destinés à être utilisés par des personnes habilitées et correspondant aux
sections suivantes doivent également répondre à l'ensemble des paragraphes des

CEI 60269-1: Fusibles basse tension – Première partie: Règles générales

CEI 60269-2: Fusibles basse tension – Deuxième partie: Règles supplémentaires pour les
fusibles destinés à être utilisés par des personnes habilitées (fusibles pour usages
essentiellement industriels)

La présente norme est divisée en cinq sections traitant chacune d'un exemple spécifique de
fusible normalisé destiné à être utilisé par des personnes habilitées:

Section I: Fusibles avec éléments de remplacement à couteaux.

Section II: Fusibles avec éléments de remplacement à platines.

Section III: Fusibles avec éléments de remplacement à capsules cylindriques.

Section IV: Fusibles avec éléments de remplacement à couteaux déportés.

Section V: Fusibles dont les éléments de remplacement ont des caractéristiques «gD» et «gN».

NOTE  Les systèmes de fusibles suivants sont normalisés en ce qui concerne les aspects de sécurité. Les
Comités nationaux peuvent choisir, parmi les exemples de fusibles normalisés, un ou plusieurs systèmes pour leurs
normes nationales.
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LOW-VOLTAGE FUSES –

Part 2-1: Supplementary requirements for fuses for use by
authorized persons (fuses mainly for industrial application) –

Sections I to V: Examples of types of standardized fuses

EXPLANATORY NOTE

In view of the fact that this standard should be read together with IEC 60269-1 and 60269-2,
the numbering of its clauses and subclauses are made to correspond to these publications.
Regarding the tables, their numbering also corresponds to that of IEC 60269-1; however, when
additional tables appear they are referred to by capital letters, for example, table A, table B,
etc.

1  General

Fuses for use by authorized persons according to the following sections shall also comply with
all subclauses of:

IEC 60269-1: Low-voltage fuses – Part 1: General requirements

IEC 60269-2: Low-voltage fuses – Part 2: Supplementary requirements for fuses for use by
authorized persons (fuses mainly for industrial applications)

This standard is divided into five sections, each dealing with a specific example of standardized
fuse for use by authorized persons:

Section I: Fuses with fuse-links with blade contacts.

Section II: Fuses with fuse-links for bolted connections.

Section III: Fuses with fuse-links having cylindrical contact caps.

Section IV: Fuses with fuse-links with offset blade contacts.

Section V: Fuses with fuse-links having "gD" and "gN" characteristics.

NOTE  The following fuse systems are standardized systems in respect to their safety aspects. The National
Committees may select from the examples of standardized fuses one or more systems for their own standards.
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Section I – Fusibles avec éléments de remplacement à couteaux

1.1  Domaine d'application

Les règles supplémentaires suivantes s'appliquent aux fusibles avec éléments de remplacement
à couteaux destinés à être remplacés à l'aide d'un dispositif, tel qu'une poignée amovible de
manipulation, satisfaisant aux normes dimensionnelles indiquées dans les figures 1(I*) et 2(I*).
Ces fusibles ont des courants assignés inférieurs ou égaux à 1 250 A et des tensions
assignées inférieures ou égales à AC 690 V ou à DC 440 V.

5.2  Tension assignée

En courant alternatif, les valeurs normalisées de la tension assignée sont de 400 V, 500 V et
690 V. En courant continu, les tensions assignées sont de 250 V et 440 V. Les valeurs
normalisées de la tension assignée en courant continu ne sont pas liées aux valeurs normalisées
de la tension assignée en courant alternatif. Par exemple, les combinaisons normalisées
suivantes sont possibles: AC 500 V – DC 250 V, AC 500 V – DC 440 V, AC 500 V, etc.

5.3.1  Courant assigné de l'élément de remplacement

Pour chaque taille les valeurs maximales des courants assignés sont indiquées à la figure 1(I).
Ces valeurs dépendent des catégories d'emploi et des tensions assignées.

5.3.2  Courant assigné de l'ensemble porteur

Le courant assigné pour les différentes tailles de socles est indiqué à la figure 2(I).

5.5  Puissance dissipée assignée d'un élément de remplacement et puissance
 dissipable assignée pour un ensemble porteur

Les valeurs maximales de la puissance dissipée assignée sont indiquées dans la figure 1(I) en
fonction des différentes tailles d'éléments de remplacement. Les valeurs s'appliquent aux
courants assignés maximaux des éléments de remplacement. Les valeurs de la puissance
dissipable assignée pour un socle sont indiquées à la figure 2(I).

5.6  Limites des caractéristiques temps-courant

5.6.1  Caractéristiques temps-courant, zones temps-courant et courbes de surcharge

La tolérance sur la caractéristique temps-courant indiquée par le constructeur ne doit pas
s'écarter de plus de ±10 % en ce qui concerne le courant. Les zones temps-courant indiquées
dans la figure 4(I), y compris les tolérances de fabrication, doivent être respectées pour toutes
les durées de préarc et de fonctionnement à la tension d'essai conformément à 8.7.4.

5.6.2  Courants et temps conventionnels

En complément aux valeurs indiquées dans la CEI 60269-1, les courants et temps
conventionnels sont donnés dans le tableau II.

––––––––––
* Se rapporte à la section I.
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Section I – Fuses with fuse-links with blade contacts

1.1  Scope

The following additional requirements apply to fuses with fuse-links having blade contacts
intended to be replaced by means of a device, for example replacement handle, which complies
with the dimensions specified in figures 1(I*) and 2(I*). Such fuses have rated currents up to
and including 1 250 A and rated voltages up to and including AC 690 V or DC 440 V.

5.2  Rated voltage

For a.c., the standard values of rated voltage are 400 V, 500 V and 690 V. For d.c., the rated
voltages are 250 V and 440 V. The standard values of d.c. rated voltage are not related to the
standard values of a.c. rated voltage. For example the following standard combinations are
possible: AC 500 V – DC 250 V, AC 500 V – DC 440 V, AC 500 V, etc.

5.3.1  Rated current of the fuse-link

For each size the maximum rated currents are given in figure 1(I). These values depend upon
the utilization categories and rated voltages.

5.3.2  Rated current of the fuse-holder

The rated current for the different sizes of the fuse-bases is given in figure 2(I).

5.5  Rated power dissipation of a fuse-link and rated power acceptance of a fuse-holder

The maximum values of rated power dissipation for the different sizes of fuse-links are
specified in figure 1(I). The values apply to the maximum rated currents of the fuse-links. The
values of rated power acceptance of fuse-bases are given in figure 2(I).

5.6  Limits of time-current characteristics

5.6.1  Time-current characteristics, time-current zones and overload curves

The tolerance on time-current characteristics given by the manufacturer shall not deviate by
more than ±10 % in terms of current. The time-current zones given in figure 4(I), including
manufacturing tolerances shall be met by all pre-arcing and total times measured at the test
voltage according to 8.7.4.

5.6.2  Conventional times and currents

The conventional times and currents, in addition to the values of IEC 60269-1, are given in
table II.

–––––––––––––
* Refers to section I.

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 




